

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pemahaman Muslimat dan ‘Aisyiyah Tulungagung Atas Ayat-Ayat Tentang Kepemimpinan Perempuan” ini ditulis oleh Amalia Rizky Firlana, NIM. 17301153024, Pembimbing Fardan Mahmudatul Imamah, STh.I., M.A.

### **Kata Kunci : Kepemimpinan Perempuan, al-Quran, Muslimat, ‘Aisyiyah**

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pernyataan bahwa Al-Quran sebagai pedoman umat Islam tidak hanya berfungsi sebagai bacaan. Melainkan ia dapat menjelma dalam kehidupan sehari-hari masyarakat biasa. Al-Quran dapat digunakan sebagai titik tolak sebuah pergerakan masyarakat dalam menghadapi sebuah isu. Isu kepemimpinan perempuan adalah salah satu isu tidak pernah surut disorot oleh ilmuwan, mufassir bahkan masyarakat biasa. Oleh karena itu, peneliti tertarik untuk mengkaji pemahaman masyarakat mengenai kepemimpinan perempuan dengan basis al-Quran dan al-Sunnah.

Penelitian ini berfokus pada (1) pemahaman Muslimat atas ayat-ayat tentang kepemimpinan perempuan, (2) pemahaman ‘Aisyiyah atas ayat-ayat tentang kepemimpinan perempuan, serta (3) persamaan dan perbedaan Muslimat dan ‘Aisyiyah dalam memahami ayat-ayat tentang kepemimpinan perempuan.

Pendekatan yang digunakan ialah kualitatif deskriptif, peneliti datang langsung ke lapangan dengan menanyakan bagaimana pemahaman Muslimat dan ‘Aisyiyah atas Q.S. al-Nisa [4] : 34. Data terbagi menjadi data primer yaitu pemahaman atas ayat-ayat sensitif gender dan kiprah gerakan Muslimat dan ‘Aisyiyah yang didapat dengan cara *snowball sampling*, kemudian peneliti melakukan wawancara mendalam dengan pedoman wawancara semi-terstruktur. Sumber data terbagi menjadi dua, yaitu sumber data primer yang berasal dari ketua, sekretaris, dan koordinator bidang. Sedangkan sumber data sekunder berasal dari buku-buku tafsir, pemikiran feminis muslim, serta dokumen keorganisasian keduanya.

Penelitian ini dianalisis secara induktif dan menghasilkan : pemahaman Muslimat dan ‘Aisyiyah yang memiliki karakter feminis dalam menjawab isu mengenai kebolehan perempuan menjadi pemimpin, dan memiliki pengecualian jika perempuan berada di rumah sebagaimana tradisi ulama klasik, kemudian memiliki pernyataan menarik dengan mengadopsi kedua pemikiran tersebut. Perbedaan dari kedua subjek ialah pada bidang politik Muslimat membolehkan perempuan menjadi pemimpin, namun menurut ‘Aisyiyah lebih baik laki-laki yang menjadi pemimpin.

## ABSTRACT

Thesis entitled "Understanding of Muslimat and 'Aisyiyah Tulungagung on the Verses About Women's Leadership" was written by Amalia Rizky Firlana, NIM. 17301153024, supervisor of Fardan Mahmudatul Imamah, STh.I., M.A.

**Keywords: Women's Leadership, Al-Quran, Muslimat, 'Aisyiyah**

This research is motivated by the statement that the al-Quran as a guideline for Muslims does not only function as a reading. Instead, it can manifest in the daily lives of ordinary people. Al-Quran can be used as a starting point for a community movement in dealing with an issue. The issue of women's leadership is one issue that has never subsided highlighted by scientists, interpreters and even ordinary people. Therefore, researchers are interested in examining people's understanding of women's leadership on the basis of al-Quran and al-Sunnah.

This research focuses on (1) Muslimat's understanding of the verses about women's leadership, (2) 'Aisyiyah's understanding of verses about women's leadership, and (3) the similarities and differences between Muslimat and 'Aisyiyah in understanding verses about women's leadership.

The approach used is descriptive qualitative, researchers come directly to the field by asking how Muslimat and 'Aisyiyah's understanding of Q.S. al-Nisa [4]: 34. The data is divided into primary data, it is the understanding of gender sensitive verses and the progress of Muslimat and 'Aisyiyah Muslim women's movements obtained by snowball sampling, then researchers conducted in-depth interviews with semi-structured interview guidelines. Data sources are divided into two, namely primary data sources that come from the chairman and secretary and field coordinators or assemblies. While secondary data sources obtained by documentation techniques come from books about women's leadership, Muslim feminist thinking, and organizational documents both.

This research was analyzed inductively and resulted in : an understanding of Muslimat and 'Aisyiyah who had feminist character in answering the issue of women's ability to be leaders, and had the exception if women were at home as in the tradition of classical scholars, then had interesting statements by adopting these two thoughts. The difference between the two subjects is that in the field of Muslimat politics allows women to be leaders, but according to 'Aisyiyah, men are better leaders.

## ملخص

البحث العلمي تحت الموضوع "فهم المسلمات و العائشية حول آيات قيادة المرأة" الذي كتبه أماليا رزقي فرلنا، رقم القيد. ١٧٣٠١١٥٣٠٢٤ ، تحت الإشراف فردان محمودة الإمامة، الماجستير.

الكلمات المفتاحية: قيادة المرأة، القرآن، المسلمات، العائشية

الدافع وراء هذا البحث هو القول بأن القرآن كدليل للمسلمين لا يعمل فقط كقراءة. بل يمكن أن يظهر في الحياة اليومية للناس العاديين. يمكن استخدام القرآن كنقطة انطلاق لحركة المجتمع في التعامل مع القضية. قضية قيادة المرأة هي قضية لم يكشف أبداً من قبل العلماء والمفسرين حتى الأشخاص العاديين. لذلك، تهتم الباحثة بدراسة فهم الناس للقيادة النسائية على أساس القرآن والسنة.

**ويركز هذا البحث العلمي على :** (١) فهم المسلمات للآيات حول القيادة النسائية، (٢) فهم العائشية للآيات حول القيادة النسائية، و (٣) أوجه التشابه والاختلاف بين المسلمات والعائشية في فهم الآيات حول قيادة المرأة.

وأما المدخل المستخدم في هذا البحث العلمي فهو مدخل الكيفي-الوصفي، وتقوم الباحثة مباشرة بالمقابلة إلى الميدان عن كيفية فهم المسلمات والعائشية عن القرآن سورة النساء: ٣٤. تنقسم البيانات في هذا البحث العلمي إلى بيانات أولية، أي فهم الآيات التي تراعي حساسة لنوع الجنس و حركات المسلمات والعائشية التي تم الحصول عليها عن طريق أخذ عينات من كرة الثلج، ثم تقوم الباحثة بمقابلات متعمقة مع إرشادات شبه المنظمة فيها. تنقسم مصادر البيانات إلى قسمين، هما مصادر البيانات الأولية التي تأتي من الرئيس والأمين. في حين أن مصادر البيانات الثانوية تأتي من التعليقات، والتفكير النسوي الإسلامي، والوثائق التنظيمية منهما.

**تم تحليل هذا البحث العلمي بشكل استقرائي وإنتاج:** الفهم للمسلمات والعائشية اللتين كانت لهما شخصية نسوية في إجابة مسألة إباحة المرأة على أن تصبح قائدة، وكان لها استثناء إذا كانت في المنزل كما هو الحال في عرف العلماء القدمائي، ثم كان لها بيانات مثيرة للاهتمام من خلال تبني هذين الفكرتين. والفرق بينهما هو أن السياسة في المسلمات تسمح للمرأة بأن تكون قائدة، لكن وفقاً للعائشية فالرجل أفضل بأن يكون قائداً من المرأة.